
2015～2016年度釧路北ロータリークラブスローガン【Serve＆Dream ～奉仕の理想を求めて～】

◆お客様と来訪ロータリアン

◆メーキャップ

３／２２ 鈴木 圭介君、田野 竜之介君、富樫 孝之君、中島谷 友一朗君（釧路北 RAC）

◆出席報告【会員総数 74 名 免除 6名 出席計算に用いた会員数 74 名】

本日の出席率     出席者 32 名  メーキャップ 4名    出席率 48.6％

前々回の修正出席率   出席者 35 名   メーキャップ 5名    出席率 52.9％

◆ニコニコ献金（今年度累計 ４８３,０００円）

・小松、田村両パスト会長よろしくお願いします。長男、愛国小卒業しました ～佐渡 正幸君

・本日の例会よろしくお願いします ～中島谷 友一朗君

・小野寺さん見えすぎちゃって困っていませんか？ ～石井 東洋彦君

・卓話よろしくお願いします ～大友 淳君

・小松さん、田村さん楽しみにしています ～小野寺 英夫君

・小松さん、田村さん頑張って下さい ～北川 健二君

・本日司会です ～工藤 健司君

・本日よろしくお願いします ～小松 亮次君

・結婚記念日お花届きました ～篠原 恒也君

・無事５０周年迎えました ～田村 憲一郎君

・先週はありがとございました ～野口 英寿君

・結婚記念日、花束ありがとうございます ～濱屋 宏隆君

・第２班、家庭集会無事終わりました ～本間 弘人君

・卓話楽しみです ～横田 國勝君

皆さん今晩は、本日も例会にお越し頂きまして誠にありがとうございます。

3月と言う事で、今まさに卒業シーズンなのだと思っております。私の息子も無事愛国小

学校を卒業となりました。そのまま公立の景雲中学校に行きますので、そんなに卒業に対

しての感動も無いのかなと見ておりましたが、やはりそれなりにいろんな別れが有り子供

なりに考え深い物が有るのだと感じました。特に子供なりに先生や中の良かった友達や親

に対して感謝の手紙や言葉を自分なりに考えて伝えていると言う姿を見て、卒業と言う一

つの区切りの中で一歩一歩成長しているのだと思いました。4月になれば新しい出会いが

有ると言う事で一歩一歩人生が進んでいると自分の子供を観ながら感じております。本年

３月２３日（水）本年度第３５回（通算 第２８１６回）

「 会員卓話 」夜間例会
担当/ プログラム委員会   １８時３０分～釧路プリンスホテル

◆会長挨拶

《佐渡会長》



度は皆様のご協力で大変多くの新入会員の皆様にご入会をして頂いております。この釧路

北ロータリークラブでの出会いが有り、そしてロータリーの場合 6月 30日が年度の終わ

りとなっており、年度が終わり新しい富樫年度に入った中でそれぞれ新しい役職でロータ

リアンとしての新しい出会いが有ると思っておりますので、是非とも最後までお付き合い

をお願いしたいと思っておりますし、富樫年度にもスムーズに引き継いで行きたいと思っ

ております。今日は会員卓話と言う事で大友委員長にお世話になりながら、パスト会長の

お話し第 2弾と言う事で小松パスト会長、田村パスト会長に卓話を頂く事になっておりま

す。お二人とも 30 年を超えたベテラン会員でございます。おそらく入った時の話などが

あると思います。温故知新ではありませんがこの 58 年の釧路北ロータリークラブの生き

字引のご両名にお話を頂いた中でこれからの新しいロータリークラブを創って行くと言

う部分の想いを皆さんと一緒に共有して行ければと思っておりますので、何卒最後までよ

ろしくお願い申し上げまして会長としての挨拶とさせて頂きます。

どうぞ最後までよろしくお願いいたします。

パーソナルボックスへナシ

回覧として２点

１．釧路北ＲＡＣから４月例会のご案内。

２．釧路北ＲＡＣ「第６回チャリティーフリーマーケット」のご案内。

報告として（口頭）３点

・釧路北ＲＡＣ「第６回チャリティーフリーマーケット」開催に伴い、物品の提供をお

願いいたします。提供されます会員は幹事まで連絡を下さい。因みに当日（５月１５

日）は RI２５００地区第７分区飲酒運転撲滅及び交通事故防止キャンペーン第９回パ

ークゴルフ大会（ホスト：白糠ＲＣ）が開催されます。

・先週より始まりました家庭集会において、自班に出席がかなわない場合は私までご連

絡下さい。他班をご紹介いたします。

家庭集会の報告者の皆様は 4月 7日まで幹事に提出をお願いします。

・第 2回アカデミー研修塾を 4月 8日（金）18：30～実施いたします。出欠を含むご案

内をＦＡＸしていますのでご確認下さい。今回は足立ＰＤＧを講師とし、アカデミー

研修は勿論ですが、ＲＩ研修リーダーとしてサンディエゴに行かれた際のお話しも交

え講演いただくことになっております。参加対象は入会 3 年目未満ですが研修リーダ

ー報告会の意味合いもありますので多くのご参加をお願いいたします。

◆幹事報告

《中島谷幹事》



プログラム委員会 大友委員長

皆さん今晩は、今日は会員卓話と言う事で今年度の下期に 4回予定をしてお

ります。「釧路北ロータリークラブを学ぼう」と言うテーマで会員卓話を進

めさせて頂いております。1回目は松原パスト会長に釧路北ロータリークラ

ブの歴史についてお話を頂きました。今日は第 2回目と言う事でお二方にお

願いをしております。先ほどの佐渡会長のお話の中にも有りましたが、我々

も釧路北ロータリークラブの過去のお話に触れる機会も中々無いと言う事

で、この機会にお話を頂きたいと言う思いで企画いたしました。今日は 2000年～2001

年第 43代会長小松亮次パスト会長と 2002年～2003年第 4５代会長田村憲一郎パスト会

長にお話をお願いしております。30分と言う時間が有りますが、トップバッターの小松

パスト会長におかれましてはフルに時間を使って頂いてもかまいません、田村パスト会

長には次回お話しいただき場面が有りますので、御存分にお話し頂ければと思います。

それではどうぞよろしくお願いいたします。

会員卓話

小松亮次パスと会長

皆さん今場は、本日の例会の出席ご苦労様です。先般、大友委員長か

ら卓話をお願いしますと言うお話を頂きましたが、私もこういう場に

立つのが苦手です。今期に関しましては、皆さんもご存じの通り会長

は非常に会員拡大に力を入れ、近年に無い会員増強だと感じておりま

す。そういう部分を考え新しい会員に向けた卓話をお願いしたいと言

う事でした。考えてみますと私も古い会員になって来ており、少し前

までは自分は古い会員とは感じておりませんでした。大先輩が退会さ

れ、寂しい気持ちと自分も古くなったと感じ始めました。今振り返ってみますとクラブの中で 4番目に古い会

員になってしまいました。

今日お話しする内容はテーマを５つ挙げます。一つは「釧路北ロータリークラブの誕生」二つ目は「ロータリ

アンとしての基本」三つ目は「私が入会したころのクラブの雰囲気」四つ目は「私が頂いた先輩からの格言」

五つ目は「私のエピソード」以上の 5つのテーマでお話しいたします。どのテーマも、クラブにとっても、会

員にとっても必要なテーマでございます。

私は入会して 33年を迎えます。33年在籍して感じた事、反省した事などを含めて、貴重なお時間を頂いてお話

しいたします。

私は 1984年 5月 13日に入会をいたしました。私のスポンサーは第 15代の会長でございます、高橋脩二さんで

す。この方は東北モーターと言う車屋さんです。この先輩は私も加入しておる整備振興会の会長を長年務めて

おり、その関係で業界の事をご指導して頂き、勉強させて頂いた大先輩でございます。もう一方は米内禎一さ

んで、この方は第 19代の会長で、当時は米内印刷の専務取締役でした。米内さんとは江南高校で PTAで 3年

間行動を共にしており、私も 29歳で脱サラ致しまして、会社を立ち上げた時から印刷物は米内さんの所にお願

「 会員卓話 」夜間例会



いしていた関係でもございます。入会する 1週間前にこのお二人が来まして色々話をしましたが、その時は世

間話で終わりロータリーの話は一切出ませんでした。帰りの際に「来週の水曜日にオリエンタルホテルで会合

が有るので時間までに来るように」とおっしゃりました。そして「紹介をするので、簡単で良いので経歴書を

書いてくるように」との話でございました。それで恐る恐る例会に出たわけです。そしてロータリーはどんな

会なのか解らず入会した訳でございます。私が入会した時には私を含め人の同期入会が居ました。その時にオ

リエンテーションを受けた記憶が全く無く、本当に何も解らず入会したのが実情でございます。その後例会に

出ましたが、入会３週目に欠席しました。その次の週に高橋脩二さんから電話を頂き「先週はロータリーどう

したの？」と言う電話でした。私は「休みました」と伝えましたが高橋さんは「私はこれから西ロータリーの

例会に行くので迎えに来るように」との事でした。そして高橋さんを迎えに行き西ロータリークラブの例会に

出ました。そこで、メーキャップの仕方を教えて頂きました。その後帰って来たのですが、その後 4，5日位

「退会しようか」と悩みましたが、退会するのは色々ご指導頂いた大先輩に申し訳が立たない、他のクラブに

行きメーキャップするのもどうも具合が悪いと思い、自分のクラブに一生懸命に出席し誠意だけは表してみよ

うと気持ちを新たにしました。それから例会に出席するようになり、その後 9年間ホームクラブの例会に１０

０％出席いたしました。これが私が 33年間の在籍で大きな自信となったと、今思っております。入会も 10年

経つと出張も多く中々出席が難しくなり、そうするとメーキャップしかございません。そこで一番行き易いク

ラブが西クラブでした。皆さんもご承知の通り当クラブから分かれたクラブでございますから、メーキャップ

に行くと必ず知っている方が居ましたので、大変行き易いクラブで今でもそれは続いております。やはり知っ

ている方がいないと、メーキャップにするのも中々難しいと言う事が皆さんあると思います。そうやって慣れ

ていく事が大事だと私は思います。今では、ベイクラブ、ローターアクトクラブに行きますが、やはりベイク

ラブに行っても「良くいらっしゃいました」と声をかけて頂きます。こう言った配慮が必要だと考えていま

す。自分でもメーキャップに来てて頂いた方で知っている方が来られましたら、受付に行き「いらっしゃい」

と声を掛けています。皆様も知っている方が来ましたら「いらっしゃい」と声を掛けて頂く事をとお願いしま

す。

それから、先ほどお話しいたしました高橋先輩ですが、この先輩には本当にご指導いただきました。当時家庭

集会は自宅で行っており、高橋先輩は非常に公職の多い方で中々例会には出られない忙しい方でしが、家庭集

会をご自宅で開催しており私も何回もお邪魔しており、そこへ行きますと大体４，５名が集まっていまして、

そこで先輩の方々からお話を聞き色々な事を教わった物です。自宅の開催でしたので、遅くまで議論を深めた

と感じておりますが、最近は自宅で行う事が無くなり外で行う事が多くなりました。今は時間も大体 1時間半

～2時間くらいで中々本音まで話が出ていないと感じております。これも時代の流れ流れなのかなと思っており

ます。

それから、もう一つでございますが、これも先輩から言われました。ロータリーに入ったら三つの決まりが有

ると言われました。これはロータリーの法律と言っても良いのではとお話をされていました。当時は何かなと

聞いておりましたが、「例会に出席する事」それから「会費は必ず納入する事」それと「ロータリー冊子を購

入する事」これは今でも変わっていないと思います。こういう事も色々教わってきました。

今考えてみますと私が 33年間、免除会員ではなく通常会員として出席優良を 31年となった事も、本当に素晴

らしい大先輩と知り合いご指導を頂けたことの賜物であると思います。しかし、この大先輩からは一回も嫌味

やキツイ事は有りませんでした。この先輩の後姿を見ながら私も過ごしてきましたので、最近入会された皆さ

んは出来るだけ例会に出席して頂きたいと思います。しかし、例会に出席出来なくても気負う事はございませ

ん。あくまでも第一は自分のお仕事で、ロータリーは二の次三の次ですよと私も自分がスポンサーになってい

る会員には良く話をさせて頂いております。その代わり、市内で月曜から金曜までどこかのクラブが例会を行

っておりますので、予定が空いた時に是非メーキャップをして頂きたいと思います。こうして見回してみると



現場の第一線で頑張っている若い社長さんが大勢いらっしゃいます。一つお仕事を真剣にして頂いて、ロータ

リーを通して社会に貢献すると言う事は、自分の商売を潰さないで続けると言う事が大きな原点でございます

が、時間が有りましたら、メーキャップをして頂ければ会長も喜ぶのではと思っております。33年間を思い出

しながらの拙い話でしたがさせて頂きました。ご清聴ありがとうございました。


